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Министр сельского хозяйства Дмитрий Патрушев 

провел очередное межведомственное совещание, 
посвященное продовольственной безопасности и 
ценовой ситуации на мировом и российском рынках 
сельхозпродукции.  

 Говоря о ходе сезонных полевых работ, глава 
Минсельхоза отметил, что в настоящее время собран 151 
млн тонн зерновых, в том числе урожай пшеницы 
составляет около 105 млн тонн. Исполнены и превышены 
заявленные прогнозы по ряду других сельхозкультур.  

 При этом по отдельным позициям наблюдается 
отставание от прошлогодних темпов, в частности, по рису, 
валовый сбор которого ожидается на уровне 950 тысяч 
тонн. Этот объем соответствует порогу внутреннего 
потребления, в связи с чем Минсельхоз планирует 
выдвинуть инициативу о продлении ограничения экспорта 
данной культуры и рисовой крупы на следующий год.  

 Также, несмотря на оптимистичные прогнозы по 
объемам урожая сахарной свеклы (43,3 млн тонн против 
41,2 млн тонн в 2021 году), на данный момент накопано 
чуть больше 34 млн тонн, что несколько ниже, чем в 
прошлом году. Дмитрий Патрушев подчеркнул, что 
ведомство держит данный вопрос на контроле и в случае 
необходимости будет готово выйти на площадку ЕЭК с 
предложениями об установлении льгот на ввоз сахара.  

 

 
Об этом сегодня заявил Министр сельского 

хозяйства Дмитрий Патрушев на заседании оперштаба 
в Минсельхозе России. Его участники обсудили ход 
сезонных полевых работ, доведение средств 
господдержки до аграриев, а также ценовую ситуацию 
на продовольственном рынке.   

  Как отметил глава Минсельхоза, на сегодня 
урожай зерна собран с 95 % площади, собрано около 
152 млн тонн. В активной фазе сбор кукурузы, 
подсолнечника, сахарной свёклы. Озимый сев 
проведен на площади более 17,5 млн га. Как было 
отмечено на заседании, в настоящее время в хорошем 
и удовлетворительном состоянии находятся порядка 
95 % посевов.   

  Говоря о мерах поддержки аграриев, глава 
Минсельхоза подчеркнул необходимость скорейшего 
доведения субсидий на производство и реализацию 
зерновых культур. Кроме того, в Правительство внесен 
проект изменений в постановление №406, 
предусматривающих дополнительную поддержку 
производителям зерна при перевозке ж/д транспортом 
из регионов ЦФО и ПФО. В частности,  появится 
возможности перевозки в Дагестан, Краснодарский 
край, Астраханскую, Калининградскую, Ленинградскую, 
Мурманскую и Ростовскую области, а также Санкт-
Петербург. На эти цели планируется выделить 800 млн 
рублей, что, по оценке, позволит субсидировать 
порядка 1-1,4 тыс. рублей за тонну продукции и 
поддержать динамику экспорта. Министерство уже 
готово принимать соответствующие заявки на льготную 
перевозку. 

 
 

Источник: https://mcx.gov.ru/press-service/news/v-

minselkhoze-obsudili-voprosy-prodovolstvennoy-

bezopasnosti-i-regulirovaniya-rynkov-apk-85614/  

Источник: https://mcx.gov.ru/press-

service/news/minselkhoz-rasshirit-podderzhku-

proizvoditeley-zerna-pri-zh-d-perevozkakh-

produktsii/ 

https://mcx.gov.ru/press-service/news/v-minselkhoze-obsudili-voprosy-prodovolstvennoy-bezopasnosti-i-regulirovaniya-rynkov-apk-85614/
https://mcx.gov.ru/press-service/news/v-minselkhoze-obsudili-voprosy-prodovolstvennoy-bezopasnosti-i-regulirovaniya-rynkov-apk-85614/
https://mcx.gov.ru/press-service/news/v-minselkhoze-obsudili-voprosy-prodovolstvennoy-bezopasnosti-i-regulirovaniya-rynkov-apk-85614/
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Об этом заявила первый заместитель Министра 

сельского хозяйства Оксана Лут, выступая пленарном 
заседании «Качество в новой реальности» 
Международного форума «Всемирный день качества-
2022».  

 Рост производства продукции АПК позволяет не 
только обеспечивать внутренний рынок, но и 
наращивать экспортные поставки в другие государства. 
Замминистра подчеркнула, что несмотря ситуацию в 
мире, российская сельхозпродукция пользуется 
значительным спросом за рубежом. Так, в настоящее 
время аграрный экспорт на 13% выше показателей 
прошлого года. На сегодняшний день торговое сальдо в 
сфере АПК положительное, и Минсельхоз ожидает 
превышения объемов экспорта над импортом в этом 
году.  

 Также Оксана Лут рассказала об успехах в сфере 
импортозамещения. На сегодняшний день отрасль 
приблизилась к выполнению всех показателей, 
установленных Доктриной продбезопасности. В 
частности, уже в этом году Россия может достичь 
показателей самообеспеченности по овощам и 
бахчевым. В рамках Союзного государства с 
Белоруссией полностью покрываются внутренние 
потребности рынка в молоке. 

 

 
Аграрии РФ провели озимый сев более чем на 17,5 

миллиона гектаров, или на 92 % планируемой площади, 
при этом 95 % посевов находятся в хорошем и 
удовлетворительном состоянии, говорится в сообщении 
Минсельхоза РФ по итогам заседания оперштаба при 
министерстве. 

«Озимый сев проведен на площади более 17,5 
миллиона гектаров. Как было отмечено на заседании, в 
настоящее время в хорошем и удовлетворительном 
состоянии находятся порядка 95 % посевов», — 
говорится в сообщении. В октябре министерство 
сообщало о планах увеличить площадь озимого сева в 
РФ на 0,6 миллиона гектаров (на 3,3 %), до 19 
миллионов гектаров. Таким образом, доля уже 
засеянной площади составляет около 92 % от 
запланированной величины. 

Отмечается, что участники заседания обсудили ход 
сезонных полевых работ, доведение средств 
господдержки до аграриев, а также ценовую ситуацию 
на продовольственном рынке. Как заявил на заседании 
министр сельского хозяйства Дмитрий Патрушев, 
урожай зерна на текущую дату собран с 95 % площади, 
в объеме около 152 миллионов тонн; в активной фазе — 
сбор кукурузы, подсолнечника, сахарной свеклы. Он 
также подчеркнул необходимость скорейшего 
доведения субсидий на производство и реализацию 
зерновых культур. 

 

 

Источник:  https://mcx.gov.ru/press-service/news/v-

2022-godu-rossiya-sokhranit-status-netto-eksportera-

produktsii-apk/ 

Источник: https://1prime.ru   
 

https://1prime.ru/
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Самый западный регион страны практически 

полностью обеспечил себя продовольствием, по 
крайней мере до следующего урожайного года. 
Эксперты подсчитали, что калининградские аграрии уже 
произвели по тонне еды на каждого жителя эксклава. 
Рекорды бьют производители зерна, овощей и мясные 
хозяйства. 

Из-за особого географического положения 
Калининградская область во многих вопросах 
продовольственной безопасности может рассчитывать 
только на себя. 

Санкции и транзитное эмбарго, введенные 
Еврокомиссией и соседней Литвой, не затронули 
продукты питания, однако сложная и дорогая логистика 
проще от этого не стала. Поэтому наращивание 
сельскохозяйственных оборотов - стратегический 
вопрос для региона. 

Сегодня внутренние потребности Калининградской 
области, например, в зерне составляют, по данным 
регионального минсельхоза, 524 тысячи тонн в год. За 
девять месяцев 2022-го с полей уже собрали 680 тысяч 
тонн зерновых, что позволит не только обеспечить 
собственный рынок, но и экспортировать 
калининградскую продукцию в другие регионы России. 
Схожая ситуация сложилась и с овощами закрытого 
грунта: в теплицах эксклава вырастили 22 тысячи тонн 
помидоров и огурцов, что на две тысячи тонн превысило 
урожай прошлого года. 

 

 
Первый заместитель председателя комитета 

Госдумы по экономической политике Надежда 
Школкина («Единая Россия») направила вице-премьеру 
РФ Виктории Абрамченко письмо, в котором просит 
проработать вопрос о распространении на элеваторы 
для хранения зерна меры государственной поддержки. 

«Я обратилась с письмом к заместителю 
председателя правительства РФ с просьбой дать 
соответствующее поручение проработать вопрос о 
включении организаций, оказывающих услуги по 
приемке, хранению и подработке зерновых культур, в 
перечень организаций, на которые распространяются 
меры государственной поддержки, в том числе льготное 
инвестиционное кредитование», - сообщила Школкина 
журналистам. 

При этом она обратила внимание, что благодаря 
беспрецедентным мерам поддержки со стороны 
государства и самоотверженному труду работников 
сельского хозяйства в этом году был собран рекордный 
урожай сельскохозяйственной продукции, в том числе 
зерновых культур. 

Вместе с тем в России, по словам депутата, по-
прежнему наблюдается недостаток элеваторных 
мощностей для приемки, хранения и подработки 
зерновых культур, поскольку большинство имеющихся 
элеваторов и складов напольного хранения было 
возведено еще более 30 лет назад, соответственно, не 
все они отвечают современным требованиям и 
являются предприятиями с высоким уровнем затрат. 

 

 

Источник: https://rg.ru/2022/11/08/reg-szfo/horoshij-

zlak.html 

Источник: https://ria.ru/20221111/zerno-

1830829459.html  
 

https://ria.ru/20221111/zerno-1830829459.html
https://ria.ru/20221111/zerno-1830829459.html
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Сельхозтоваропроизводители Крыма завершили 

уборку подсолнечника, собрав 111 тыс. тонн, что на 14 
% больше, чем в прошлом году, сообщили в пресс-
службе минсельхоза региона. 

«В этом году с полей собрано 111 тысяч тонн 
подсолнечника, а это на 14 % больше полученного в 
прошлом году. Обмолочено больше 76 тыс. га», - 
приводятся в сообщении слова министра сельского 
хозяйства республики Крым Андрея Савчука. 

Отмечается, что лидерами по производству 
подсолнечника стали Красногвардейский, 
Красноперекопский, Джанкойский и Раздольненский 
районы. 

В этом году подсолнечник в Крыму был посеян на 
площади 76,2 тыс. гектаров, что на 18 % больше, чем в 
2021 году. Вместе с тем, аграрии продолжают работы по 
уборке кукурузы и севу озимых культур под урожай 2023 
года, добавили в минсельхозе Крыма. 

 
Небывалый урожай сои собрали в этом году 

аграрии Краснодарского края. Уже намолочено 400 
тысяч тонн этой сельхозкультуры - больше чем на 20 % 
прошлого года. Об этом в эфире радио «КП» - 
Краснодар» рассказал замминистра сельского 
хозяйства региона Михаил Тимофеев. 

«В 2021 году урожайность сои держалась на уровне 
17,1 центнера с гектара. А в этом увеличилась до 23,2 
центнера с гектара», - отметил Тимофеев. 

В регионе поля засеивают преимущественно 
отечественными сортами сои. От общей площади их 
доля составила 80 %. 

Кроме этого, министр сельского хозяйства добавил, 
что на Кубани культивируют и такую культуру, как рапс. 
В прошлом году посеяли 70 тысяч гектаров, в этом - уже 
80 тысяч. И также получили неплохой урожай. 

 

 

Источник: https://tass.ru/ekonomika/16284039 Источник: 

https://www.kuban.kp.ru/online/news/5001457/  
 

https://www.kuban.kp.ru/online/news/5001457/
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По данным оперативного мониторинга 

Минсельхоза России, в настоящее время темпы 
доведения господдержки до получателей превышают 
прошлогодние. По состоянию на 2 ноября в субъекты 
Российской Федерации перечислено 136,9 млрд рублей. 
Из указанных средств регионы довели до получателей 
96,1 млрд рублей.  

 Лидерами среди субъектов РФ по этому 
показателю являются Ненецкий автономный округ (100 
%), Магаданская область (99,7 %), г. Севастополь (99,4 
%), Чукотский автономный округ (99,3 %), Республика 
Алтай (99,2 %), Республика Коми (98,2 %), Ямало-
Ненецкий автономный округ (94,9 %), Владимирская 
область (94,4 %), Республика Крым (93,6 %), 
Костромская область (92,9 %), Республика Хакасия (91,3 
%). 

 Вопрос доведения государственной поддержки до 
получателей находится на постоянном контроле 
Министерства. 

 

 
Самая высокая урожайность за последние 10 лет 

ожидается в Пермском крае по итогам уборочной 
кампании 2022 года, сообщил в пятницу министр 
агропромышленного комплекса Прикамья Павел Носков 
в ходе заседания правительства региона. 

«Уборочная кампания в Пермском крае завершена. 
По основным показателям мы довольно неплохо 
выглядим. По предварительным итогам 2022 года, мы 
покажем максимальную урожайность, которая была 
зафиксирована в Пермском крае. Цифры составят не 
менее 17,5 ц с га. Абсолютно точно мы увидим 
максимальный объем по сбору зерна за предыдущие 10 
лет, минимальная цифра по итогам года составит 405 
тыс. тонн», - сообщил Носков. 

Для сравнения, по данным Минагро Прикамья, 
урожайность в регионе за 2021 год составила чуть 
больше 10 ц с га, а объемы сбора зерна в 2021 году 
были на уровне 250 тыс. тонн. 

Весной 2022 года правительство Пермского края 
утвердило изменения в перечне мер поддержки для 
аграриев региона. Было решено ввести 
дифференциацию ставок по ключевым субсидиям в 
зависимости от производственных показателей 
предприятий: на обрабатываемый гектар площади и 
килограмм реализованного или отгруженного на 
собственную переработку молока. Также в 2022 году 
большая часть субсидий предоставили 
сельхзтоваропроизводителям на три месяца раньше 
обычного срока - до сентября. Эти меры поддержки, по 
словам губернатора Прикамья Дмитрия Махонина, 
будут сохранены и в 2023 году. 

 
 

Источник: https://mcx.gov.ru/press-

service/news/regiony-doveli-do-poluchateley-70-

federalnykh-subsidiy/ 

Источник:  https://tass.ru/ekonomika/16302177   
 


